
取經「市民之家」助港發展「智城」

灣區四城圖書館「共讀半小時」

馬春雷：着眼國家共創協同效應

建合作溝通機制 推浙企來港上市
車俊會見立會訪問團 倡加強人文交流增進港人了解內地

香港文匯報訊 （記者
文森）香港迪士尼樂園度
假區昨日公佈票價調整，
標準門票及「奇妙處處
通」年票價格平均加價
3%，今日起生效。一日
標準門票（12 歲至 64
歲）新售價為639元，小
童門票（3歲至11歲）為
475元。兩日標準門票和
小童門票分別為825元及
609元。長者（65歲或以
上）正價門票及「奇妙處
處通」會籍售價維持不
變。合資格殘疾人士繼續
享有七折購買一日門票折
扣優惠。
與此同時，度假區首推
全新「奇妙處處通」續會
兩年特別優惠，及香港居
民專享兩個月的優惠期，
於今年6月24日或以前可
以舊價購買任何「奇妙處
處通」會籍及一日樂園門
票。

香港文匯報訊（記者 詹漢基）為響應4
月23日世界閱讀日，藉此向全港學生推廣
閱讀風氣，香港公共圖書館聯同康文署及
香港電台第五台昨日舉行「4．23喜閱無界
限」閱讀推廣活動啟動禮，並邀請政界、
作家、藝人分享閱讀心得。同場香港公共
圖書館又與大灣區內三所圖書館，一同舉
行「共讀半小時」活動，與幼稚園學生共
讀繪本，感受閱讀的樂趣。
「4．23喜閱無界限」啟動禮昨日於中央
圖書館舉行，由康文署署長李美嫦、廣播
處長梁家榮、教育局副局長蔡若蓮擔任主
禮嘉賓，並邀請香港作家潘國靈及不同藝
人作分享嘉賓，一同揭曉來年一連串推廣
閱讀活動。
李美嫦致辭時表示，康文署多年來致力
推廣閱讀風氣，認為閱讀並無界限，除了
可以跨地區舉行閱讀活動，更能通過教育
界、媒體的合作，讓大家感到閱讀的樂
趣；同時也可以透過親子閱讀，增加家人
間的互動。

蔡若蓮：閱讀助冷靜思考

蔡若蓮分享讀書心得時表示，愈忙的時
候愈需要閱讀，因為閱讀能夠幫助自己靜
下來思考。她提到寓言性小說《天地一沙
鷗》對她的影響頗深，可以在小鳥學習飛
行的過程中學習處事的應有態度。
在啟動禮後，香港公共圖書館隨即與深

圳圖書館、廣東省立中山圖書館及澳門公

共圖書館同時舉行以「讓閱讀成為習慣」
為題的「共讀半小時」活動，與小朋友一
起閱讀繪本，感受閱讀帶來的喜悅。
另外，大會亦簡介來年舉辦的一系列推廣

閱讀活動，其中包括「走讀香港公共交通工
具系列」、「共享喜閱十八區」、「4．23
世界閱讀日創作比賽」頒獎禮以及「與作家
會面」活動，而下半年亦會推出大型兒童閱
讀活動「夏日閱繽紛」，鼓勵兒童善用暑

假。
針對提升學生的閱讀興趣，語文教育及

研究常務委員會（語常會）與教育局也將
在本周六舉行「二○一九響應世界閱讀
日－悅愛閱讀、愈讀愈愛」閱讀推廣活
動，其中包括「故事茶座」、「英語欖球
活動」；也有由香港公共圖書館特設的
「快閃圖書館」，讓師生認識公共圖書館
館藏、服務等資訊。
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■大會安排「共讀半小時」環節，香港學生一起聆聽
導師閱讀繪本並互動。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 朱朗文
上海報道）長三角、京津冀與粵港
澳大灣區一起構成了中國經濟發展
的三大核心區域。立法會長三角訪
問團昨日前往杭州前，先在上海出
席長三角一體化發展情況介紹會，
與上海市政府就與鄰近地區協同發
展交換意見。上海市政府副秘書
長、上海市發改委主任馬春雷表
示，城市間應着眼整個國家和地區
發展，放棄狹窄、短視的眼光，合
作時應先易後難，先進行有共識及
共同利益的項目。
介紹會由馬春雷及上海市港澳辦

副主任周亞軍等上海官員與訪問團
成員交換意見，國務院港澳辦副主
任黃柳權及香港中聯辦副主任何靖
亦有出席。

周亞軍：參考長三角作借鑒
周亞軍在開場發言時表示，長三

角和粵港澳大灣區發展都是國家區
域化重要發展戰略，期望考察團參

考長三角一體化建設思路、做法和
經驗，為香港參與大灣區發展相互
借鑒，更好地服務國家。
訪問團團長、立法會主席梁君彥

會後引述馬春雷表示，大家應着眼
整個國家和地區發展，放棄狹窄、
短視的眼光，着力於大家有共識的
範疇並更多溝通，達至更宏大的整
體利益。
至於香港與長三角的關係，梁君

彥引述馬春雷指雙方在各自領域發
揮所長外，也可多些合作，共創更
具影響力的協同效應。
梁君彥表示，長三角是國家經濟發
展最發達的地區之一，以競爭力及創
新產業聞名，區內省市各具優勢，其
中上海是物流和金融中心，而浙江和
江蘇是強大的生產基地，並認為長三
角發展進程對香港配合粵港澳大灣區
建設的工作極具參考價值。

城市間合作要先易後難
訪問團副團長、立法會資訊科技

及廣播事務委員會主席葛珮帆引述
馬春雷指出，城市間合作發展要先
易後難，有共識及共同利益的項目
先做，有爭議的再溝通或先擱置，
未來要共同規劃，如跨省市的交
通、醫療、能源、環保等要有工作
小組落實執行。
她續指，馬春雷提到上海市政府

的「一網通辦」總門戶已經開通，
當中1,200多項公共服務已可在網
上完成，而去年成立的上海市大數
據中心，負責「一網通辦」總門戶
的建設，並對全市的公共數據按照
應用需求進行集中統一管理，建成
了市級數據共享交換平台，政務數
據100%共享，以人工智能為市民
及企業提供個性化的「一人一檔」
和「一企一檔」服務。
葛珮帆希望特區政府邀請上海市

大數據中心團隊來港分享實踐經
驗，並相信香港在推行電子身份
（eID）後，智慧政府服務可以加
速發展。

香港文匯報訊（記者 朱朗文 杭州報道）浙江省

委書記、省人大常委會主任車俊昨日會見香港立法會

長三角訪問團。他表示，浙港兩地淵源深厚，各方面

合作也深度交融，在境外上市的過百家浙企當中，就

有近七成選擇到香港上市。他建議兩地政府之間、浙

江省人大常委會和立法會之間建立合作溝通機制，並

指願意推動更多浙企到香港上市，及加強人文交

流，增進港人對國家的認同和對內地的了解。

車俊在會見香港立法會長三角訪問團表示，國家主席習近
平任浙江省委書記時，非常重視浙江與香港的往來，積

極推動舉辦「香港．浙江周」活動，並於2005年率團來港參
加活動，為浙港兩地合作打下牢固基礎。

董建華林鄭都是浙江人
他續說，浙江與香港很有緣分，是很多香港同胞的故鄉，首

任特首董建華、現任特首林鄭月娥、已故「船王」包玉剛、
「六叔」邵逸夫和金庸（查良鏞）都是浙江人，現時更有逾30
萬浙江鄉親活躍於香港各行各業，「這種濃濃的鄉情，現在也
轉化成兩地之間進一步深化（合作）的情誼。」
車俊指出，浙港兩地合作深度交融：香港是浙江自改革開放

以來第一大外資來源地，也是現時浙江對外投資的主要投資地
和重要服務貿易夥伴，去年兩地貿易額41.8億美元，比前年增
長14.2%，其中浙江從香港進口的貿易額更比前年增長逾
200%，另外浙江在境外上市的企業有107家，到香港上市的
就有67家。
他特別指出，前年有2,000名香港青年到浙江參與慶祝回歸
20周年活動，是最大型的港青到內地交流的活動，浙江也有
3,000多名青年參與，活動後更有一些港青住在浙江人家當
中，深入了解內地生活和文化：「浙江和香港之間的往來越來
越密切，連繫也越來越緊密，無論是經濟、社會、文化之間的
發展空間也愈來愈大。」
在談到兩地的未來合作，車俊提出要以這次立法會訪問團來
訪的契機，進一步推動雙方合作交流向更高水平邁進，包括進
一步健全合作機制，積極爭取兩地政府之間建立合作機制，以
及浙江省人大常委會和立法會之間建立交流溝通渠道。
他並認為，兩地要放大合作優勢，包括灣區建設、航運物
流、貿易投資、金融服務等領域，願意推動更多浙江民企到香
港上市，並加強人文交流，推動教育、文化、科技、衛生等合
作，努力增進香港同胞對國家的認同和對內地的了解，以及浙
江青年對香港的認識。他計劃在6月訪港。

梁君彥：科技應用生活值港借鏡
香港立法會主席梁君彥表示，浙江推動傳統產業轉型升
級，同時重點培育高端裝備製造、生物醫藥等新興產業，成
績有目共睹，未來更會着力發展數位經濟和科技創新，對香港
建設智慧城市、開拓金融科技有重要參考價值，特別是杭州市
民中心為市民提供「最多跑一次」的辦理業務服務，是把科
技應用於日常生活的好例子，值得香港借鏡。
他續說，浙江發展經驗對香港在配合粵港澳大灣區的工作方
面有很大參考價值，期望雙方密切聯繫、交流和合作，並希望
車俊6月來港時，可考慮到訪立法會。
國務院港澳辦副主任黃柳權，香港中聯辦副主任何靖，浙江
省委秘書長陳金彪，杭州市委書記周江勇，浙江省人大常委會
黨組書記、副主任梁黎明，浙江省副省長朱從玖參加會見。
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香港文匯報訊（記者 朱朗文 杭州
報道）立法會長三角訪問團昨日轉到浙
江省會杭州繼續行程。一行由上海乘高
鐵抵達後，隨即前往杭州市民中心，了
解市政府怎樣為市民「最多跑一次」，
提供一站式辦理公用事務的服務，甚至
連結婚證書也可以自拍。多名議員認為
經驗值得借鏡，有人甚至慨嘆香港已經
「大落後」，連申請領取4,000元的
「關愛共享計劃」也要拿紙張表格。
訪問團在杭州市民中心內的「市民

之家」考察，該處佔地三層，有30個
部門進駐，提供房產登記交易、市民
卡、公積金、醫保社保、水電燃氣、
出入境證件甚至婚姻登記服務，更設
有多部24小時辦事服務綜合自助機，
全日為市民服務。
議員們就對結婚證件相片自助拍攝

機甚感興趣，其中訪問團副團長葛珮
帆就與新民黨容海恩拍攝多張「婚
照」。經民聯議員梁美芬笑言，議員
和局長在參觀期間都齊齊乖乖取經，
自己也虛心學習，體驗如何「最多跑
一次」就辦好在杭州市買房所需的各
種手續。
訪問團團長、立法會主席梁君彥大

讚「市民之家」既貼心又貼地，認為
這類一站式措施是香港市民樂見的，
希望返港後可以跟進，看看特區政府
能否推行。
工聯會議員陸頌雄則在 fb分享感

受，指中心提供了「N種服務」，有人工櫃位
也有自動終端機處理，「一站式服務唔使四圍
騰，他們的理念是『最多跑一次』，這種公共
服務很值得香港參考。」

夜訪西湖 茶館品茗
訪問團晚上還到西湖觀賞《印象西湖──

最憶是杭州》大型戶外表演，並到一家茶館品
茗，了解杭州的旅遊及文化產業發展。
國務院港澳辦副主任黃柳權昨日繼續參與

訪問團活動。梁君彥表示，黃柳權和中聯辦副
主任何靖都是由上海市和浙江省領導邀請出
席，因港澳辦和中聯辦在整個行程中大力協
助，而他在上周四收到秘書處通知二人有可能
出席，但因未有定案而沒有公佈，至前日才見
到黃柳權。
訪問團今日會考察阿里巴巴、杭州國家高

新技術產業開發區、一間海洋能源開發公司和
一間智慧醫療公司，並與在浙江工作、生活的
港人會面，之後結束行程回港。

香港文匯報訊（記者 朱朗
文杭州報道）立法會長三角
訪問團連日考察多個與創科
有關的項目，如昨日的杭州
市民中心「市民之家」，今
日就會前往阿里巴巴總部。
創新及科技局局長楊偉雄昨
日如何在香港發展智慧城市
時表示，會汲取當地經驗，
並在保障私隱方面做得更
好。
楊偉雄昨日考察「市民之

家」後表示，「市民之家」
是科技、文化和思維融合的
概念，並不停在演變，更融
合不同科技如手機科技、人

工智能、人臉識別等，可以
學習。
他指出，在發展智慧城市

方面，香港使用的科技是最
先進的，希望汲取「市民之
家」經驗，利用香港思維及
辦事方式，並在保障市民私
隱做得更好，回港後會邀請
不同政府部門同事參觀「市
民之家」，希望將香港智慧
城市發展做得更好。
被問到會否覺得香港科技

落後，楊偉雄直言，做創科
成功的機會永遠低於失敗，
要從失敗中學習，令將來可
以做得更好。 ■訪問團參觀杭州市民中心，並了解護照自助發證機的運作。 香港文匯報記者朱朗文 攝

■車俊（右）會見香港立法會長三角訪問團。
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■香港立法會長三角訪問團一行從上海乘坐高鐵前往杭州。


